

Josha Frev

Mitglied des Landtags von Baden-Württemberg

Josha Frey, MdL, Spitalstraße 56, 79539 Lörrach

PRESSEMITTEILUNG



JOSHA FREY

Sprecher für Europa und Internationales Sprecher für Entwicklungszusammenarbeit Mitglied im Wirtschaftsausschuss

Wahlkreisbüro

Spitalstrasse 56 79539 Lörrach Telefon (07621) 7099090 Telefax (07621) 7099091 Mail: wahlkreisbuero@josha-frey.de www.josha-frey.de

Lörrach, 29.08.2023

Klimawandel stellt Feuerwehren vor neue Herausforderungen Josha Frey: "Feuerwehr Maulburg bereitet sich schon seit vielen Jahren auf Vegetationsbrände vor und steht dem ganzen Landkreis bei Waldbränden zur Verfügung."

Anlässlich seiner diesjährigen Sommertour informierte sich der Lörracher Landtagsabgeordnete der Grünen, Josha Frey, bei der Feuerwehr Maulburg über deren Spezialgebiet "Vegetationsbrände", das sie neben der Feuerwehr Kandern dem ganzen Landkreis in der Not zur Verfügung stellen. "Schon vor zehn Jahren haben wir begonnen, uns den Herausforderungen des Klimawandels zu stellen und uns entsprechend vorzubereiten," stellt Kommandant Dietmar Fink selbstbewusst fest. Bürgermeister Multner ist deshalb auch besonders stolz auf seine gemeindeeigenen Feuerwehrleute, die unter den 48 Mitgliedern auch fünf Frauen zu den Einsätzen schickt. Bürgermeister Jürgen Multner: "Allesamt ehrenamtliche Menschen schützen mit ihrem Engagement Maulburg und in vielen Fällen auch die ganze Region, zunehmend bei Waldbränden, die ein besonderes Wissen und Ausrüstung erfordern. Hierfür danke ich auch den Arbeitgebern, die ihre Mitarbeiter bei Einsätzen freistellen."

Aus Sicht des stellvertretenden Kommandanten Oliver Fuchs wäre es wünschenswert, wenn sich jede Feuerwehr mit einer Grundausstattung gegen Vegetationsbrände versehen würde, die unter 2.000.- Euro zu beschaffen wäre.

Das Land hat zwar in den vergangenen Jahren durch die Klimaanpassungsstrategie und Pilotprogrammen zur Waldbrandbekämpfung schon Maßnahmen ergriffen, doch brauche es noch mehr solcher Führungskräfte wie in Maulburg, die für ihre Region rechtzeitig maßgeschneiderte Konzepte für den Brandschutz entwickeln, so der Grünen Abgeordnete Josha Frey.

"Das bottom-up entwickelte Konzept der Maulburger Feuerwehr kann Beispiel für andere Feuerwehren im Schwarzwald geben, damit die neuen Problemstellungen des Klimawandels mit Vegetationsbränden und vermehrten Sturm- und Hochwasserlagen schnell Anwendung finden in ähnlichen Regionen wie das Wiesental," ist Josha Frey überzeugt.

Aber einen Wunsch hatte der Abgeordnete mit den Gastgebern noch: "Es wäre wichtig und wünschenswert, wenn sich noch mehr Jugendliche in den örtlichen Feuerwehren engagieren würden." Im Jahr 2022 waren die Feuerwehren in Baden-Württemberg bisher am meisten gefordert – alleine die ehrenamtlichen Feuerwehrleute in Maulburg 72 mal!

<u>Bildunterschrift</u>: Kommandant Dietmar Fink, stv. Kommandant Oliver Fuchs, Josha Frey (mit Gorgui), Bürgermeister Jürgen Multner (v.l.n.r.)